

Avis voté lors de l'Assemblée plénière du 25 septembre 2012

Réussir la démocratisation de l'enseignement supérieur : l'enjeu du premier cycle

Déclaration du groupe de l'agriculture

Nous partageons tout à fait les développements consacrés à la formation continue ainsi qu'à l'amélioration de l'orientation ; nous avons également été particulièrement sensibles aux positions exprimées sur le logement des jeunes et de manière plus générale sur les conditions matérielles de vie des jeunes et sur la précarité à laquelle certains sont confrontés. Par ailleurs, nous approuvons pleinement la nécessité de réduire les inégalités sociales dans l'enseignement supérieur. Enfin, il est important pour nous de pérenniser le financement de l'enseignement supérieur et de la recherche qui déterminent la compétitivité de nos économies dans les années à venir.

Vous le savez, ce qui compte le plus pour le groupe de l'agriculture, c'est que la formation débouche sur un métier. La professionnalisation de l'enseignement est donc pour nous un point essentiel. Dans ce cadre, la licence professionnelle nous paraît être une voie à développer sans toutefois remettre en cause la spécificité de l'agriculture. Pour cela, il faut développer et concrétiser les liens entre universités et établissements agricoles.

Dans le même état d'esprit, nous attachons beaucoup d'importance à une meilleure connaissance des métiers, il reste beaucoup à faire pour que les jeunes comprennent mieux le contexte économique et orientent ainsi de manière plus rationnelle leur formation. Les jeunes doivent pouvoir être informés sur tous les métiers et en particulier dans les secteurs qui recrutent, comme, par exemple, ceux de l'agriculture et de l'agro-alimentaire !

Le groupe de l'agriculture s'est prononcé en faveur de l'avis.